## **Economía**

## Dividendos de Ecopetrol a accionistas minoritarios se pagarán en dos cuotas

La agitada asamblea de la compañía, que al cierre de esta edición no había terminado, contó con más de 2.400 asistentes. Informe.

Ecopetrol tuvo una inédita asamblea de accionistas ayer en Corferias, en Bogotá. Esto, por cuenta de varios factores, como el hecho de que por primera vez comenzó a las 2 de la tarde; también fue la primera que lideró su presidente actual, Ricardo Roa (quien tiene a cuestas investigaciones disciplinarias y fiscales), y además se elegiría a los nuevos miembros de la junta directiva, cuestionados por su escasa experiencia para ocupar estos cargos.

A la cita asistieron más de 2.400 accionistas, aunque es importante anotar que el Gobierno es el que tiene la mayoría de las acciones (88,49 por ciento), por lo que el voto de su representante es el determinante para cualquier decisión.

Al cierre de esta edición, y luego de siete horas de haber arrancado, se habían evacuado 16 de los 18 puntos que tenía el orden del día. Entre los últimos discutidos anoche, la petrolera aprobó distribuir a sus accionistas más de 12,8 billones de pesos en dividendos. A cada uno se le pagarán 312 pesos por acción, de los cuales 278 pesos corresponden a un dividendo ordinario y 34 pesos a uno extraordinario.

De este total, por ser accionista mayoritario le corresponden al Gobierno Nacional 11,3 billones de pesos, mientras que en-



Frente a miles de accionistas, Ricardo Roa (en la pantalla), presidente de Ecopetrol, presentó el informe de gestión del 2023. Fue "un año muy retador", señaló. FOTO: NÉSTOR GÓMEZ. EL TIEMPO

tre los minoritarios -que incluye fondos de pensiones- se distribuirán 1,47 billones.

Además, a raíz de una propuesta del ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, la asamblea aprobó que los dividendos a los accionistas minoritarios se paguen en dos cuotas iguales y no en tres, como se propuso inicialmente. En ese sentido, ahora se entregarán el 3 de abril y el 26 de junio de este año.

Por su parte, el dinero que le corresponde al accionista ma-

yoritario, que se le dará a más tardar el 31 de diciembre, se cruzará con la deuda del Fondo de Estabilización de Precios a los Combustibles (Fepc), que al cierre del año pasado era de 20,5 billones de pesos.

Durante el día, también se presentó el informe de gestión de 2023, que estuvo a cargo del presidente de Ecopetrol. Roa destacó que el año pasado la compañía reportó una utilidad de 19,1 billones de pesos "en un mercado retador, con un menor precio del Brent". También se le entregaron a la Nación 58,4 billones de pesos, una cifra histórica que se logró por las transferencias relacionadas con los impuestos, regalías, dividendos y utilidades.

"Hemos cerrado en el 2023 un año muy retador, de muchas complejidades a todo nivel, con una caída del precio del crudo, una mayor tasa efectiva de tributación, arrastrando unos costos del 2022 con una inflación superior cercana al 15 por ciento,

pero hemos trabajado con ahínco, con responsabilidad y compromiso para seguir haciendo de Ecopetrol la gran empresa sostenible de todos los colombianos", aseguró Roa.

En la asamblea también intervino Juan José Echavarría, representante de los accionistas minoritarios con mayor participación accionaria de Ecopetrol, para presentar el informe de la actual junta directiva. En representación de siete de los nueve miembros, aseguró que las prácticas de buen gobierno en Ecopetrol obligan al directorio a pronunciarse sobre la plancha propuesta por el Gobierno. "No es que queramos inmiscuirnos, es que nos obliga", señaló.

En ese sentido, recordó lo que dice la Ocde sobre "no excluir de las juntas directivas a los funcionarios vinculados directamente con el Poder Ejecutivo, entre otros, a los ministros y viceministros y funcionarios con rango ministerial dado que su proximidad al Gobierno podría dar lugar a falta de independencia y objetividad en la toma de decisiones y generar conflictos de intereses y riesgos sobre la integridad de la información de la empresa".

En la asamblea, que estuvo marcada por chiflidos, aplausos y abucheos, también intervinieron los accionistas minoritarios, unos para apoyar a Ecopetrol y al Gobierno Nacional, y otros para expresar rechazo.

Los puntos que estaban pendientes por aprobar anoche eran la nueva junta directiva de Ecopetrol y el cambio del objeto social de la empresa para que de ahora adelante no solo se dedique al petróleo y gas natural, sino también a las energías renovables no convencionales.

Lina Quiroga Economía